
«В установленные сроки завершены 
гидравлические испытания тепловых сетей 
от источников ИвТЭЦ-2 и ИвТЭЦ-3, а также 
котельных АО «ИвГТЭ» и ведомственных 
котельных. За четыре месяца межотопи-
тельного сезона устранено более 200 по-
вреждений, выявленных в ходе опрессовки 
сетей», – сообщил Владимир Шарыпов. 
Он добавил, что АО «Ивгортеплоэнерго» 
и филиал «Владимирский» ПАО «Т Плюс» 
также выполнили масштабные программы 
капитального ремонта тепловых сетей и 
генерирующего оборудования, сформиро-
ван и запас резервного топлива.

Работы по подготовке многоквартир-
ных домов к отопительному сезону еще 

продолжаются, поэтому все доступные 
ресурсы управляющих компаний, го-
родской администрации и ресурсоснаб-
жающих организаций направлены на их 
скорейшее завершение.

«В этом году предполагается начать 
отопительный сезон одновременно – и 
в жилых домах, и в соцсфере, – отметил 
глава города. – Начнем включать тепло с 
понедельника. В течение недели должны 
решить все возможные проблемы, чтобы 
к похолоданию, которое прогнозируют в 
конце будущей недели, во всех зданиях уже 
был комфортный температурный режим», – 
пояснил Владимир Шарыпов.
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Официальное постановление главы города Иваново подписано.  
Процесс запуска системы отопления займет несколько дней
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Карманный парк  
на месте зарослей

Дорогие читатели! Завершаем первый 
этап обустройства Суворовского сквера. 
Жилой район вдоль Суворова начал фор-
мироваться еще в 50-х. Тогда на первом 
этаже одной из сталинок открыли детский 
сад, а перед домом выделили территорию 
для прогулок малышей.

В 90-е сад закрыли, а площадка ока-
залась заброшена и со временем заросла 
самосевным кустарником, ее облюбова-
ли асоциальные элементы и бездомные 
собаки.

Пять лет назад возникла идея создать 
здесь сквер – начинали обсуждать проект 
еще с Еленой Рясиной (тогда она куриро-
вала развитие этого округа) и неравно-
душными жителями.

В прошлом году все пришли к едино-
му мнению по концепции развития этого 
участка. Концепция победила в конкурсе 
в рамках программы поддержки местных 
инициатив. 

Первый этап работ выполнили в 
этом сезоне: очистили участок от порос-
ли и мусора (подрядчик вывез два  
КамАЗа мусора, накопленного здесь 
почти за три десятилетия) и создали 
скелет будущего сквера. Основные 
пешеходные дорожки готовы, на этой 
неделе вместе с жителями и авторами 
проекта договорились обустроить еще 
одну входную группу и дополнительные 
пешеходные связи. Также после того, 
как жители и архитекторы определятся 
с местами, добавим скамейки и урны.

Впереди еще несколько этапов напол-
нения сквера и озеленение. До старта кон-
курсного отбора в программу следующего 
года жителям предстоит вместе обозна-
чить нам приоритеты: начнем обустраи-
вать сквер с освещения или, например, с 
детских и спортивных зон.

Горожане в этом дворе очень активные, 
работу по озеленению и уход за расте-
ниями они уже взяли на себя. Так, этап за 
этапом, вместе создадим еще один уютный 
зеленый уголок в нашем городе.

  Ивановский акцент

Открыта регистрация 
на участие  
во Всемирном 
фестивале молодежи

С 1 по 7 марта 2024 года на 
федеральной территории «Сириус» 
ожидается насыщенная и яркая 
программа. Далее начнется 
региональный этап фестиваля 
молодежи: с 10 по 17 марта иностранные 
участники посетят 30 городов России.

Во Всемирном фестивале молодежи 
примут участие лидеры в сфере 
бизнеса, медиа, образования, науки, 
международного сотрудничества, 
культуры, волонтерства и 
благотворительности, спорта, различных 
сфер жизни, включая 10 тысяч 
иностранных участников. Впервые 
в истории фестивального движения 
возможность принять участие получат 
подростки от 14 до 17 лет – 500 рос- 
сийских ребят и 500 иностранных.

Параллельно с регистрацией 
участников идет и прием предложений 
в программу фестиваля от жителей 
России и зарубежных стран – через 
двуязычный чат-бот «Программный 
директор ВФМ». Он запущен на 
официальном сайте на двух языках: 
русском и английском. Благодаря этому 
инструменту любой человек может 
предложить свое видение программы 
фестиваля и стать ее соавтором.

Подать заявку на участие могут все 
желающие в возрасте от 18 до 35 лет, а 
также подростки от 14 до 17 лет. 

Регистрация российской молодежи 
продлится на официальном сайте ВФМ-
2024 до 1 декабря.

Региональный прожиточный минимум 
увеличится 

В Ивановской области установлена величина прожиточного минимума 
на 2024 год. По сравнению с 2023 годом он увеличится на 7% и более в 
зависимости от категории населения. 

Так, для трудоспособных граждан он составит 15 630 рублей, для пенсионеров – 
12 332 рубля, для детей – 13 909 рублей. В среднем – 14 339 рублей.

Установленные величины будут использованы для оценки уровня 
жизни при разработке и реализации региональных социальных программ, 
оказания государственной социальной помощи, предоставления мер 
поддержки малоимущим гражданам.

Вместе с региональным прожиточным минимумом будут увеличены 
выплаты, которые к нему привязаны. Так, ежемесячная выплата на третьего 
и последующих детей увеличится на 7% и составит 13 909 рублей. 

Изменятся размеры единого ежемесячного пособия в связи с рождением 
и воспитанием ребенка. Получить его могут семьи с детьми с доходами ниже 
одного прожиточного минимума на человека с применением комплексной 
оценки нуждаемости. Единое пособие выплачивается в размере 50%, 75% 
или 100% от величины прожиточного минимума детей. С 1 января 2024 года 
его размер будет соответственно составлять 6954,5 рубля, 10 431,75 рубля 
или 13 909 рублей. Выплата предоставляется Социальным фондом России. 

Также повысится критерий нуждаемости, который рассчитывают для 
предоставления некоторых выплат. Речь, в частности, идет о различных 
пособиях на детей, государственной социальной помощи, региональном 
студенческом (материнском) капитале, ежемесячной выплате по уходу 
за первым ребенком до полутора лет матерям, родившим первенца до 
достижения 24 лет; ежемесячной выплате из средств материнского 
(семейного) капитала. 

Площадки доделают
В этом году по региональному проекту 

«СпортШколаГород» в средних школах 
№ 39 и 43 должны быть установлены 
уличные спортплощадки. Проектом 
предусмотрено обустройство полей 
для занятий игровыми видами спорта: 
волейболом, баскетболом и мини-
футболом.

«Подрядчик из другого региона не смог 
выполнить обязательства. Мы оперативно 
с ним расторгли контракт и внесли его в 
список недобросовестных поставщиков, – 
рассказал Владимир Шарыпов. – Главная 
проблема, которая у нас была – заново 
расторговаться, поскольку это достаточно 
продолжительные по времени процедуры. 
8 и 15 сентября соответственно были 
заключены новые контракты с 43-й и 
39-й школой. И сегодня мы видим, что 
работы в 43-й школе уже в завершающей 
стадии – осталось уложить резиновую 
крошку, а значит, скоро можно будет 
проводить полноценную приемку».

Всего в этом году по проекту 
«СпортШколаГород» в школах 
областного центра было капитально 
отремонтировано четыре спортзала и 
обустроено девять уличных площадок. 
Еще в пяти городских школах 
спортплощадки установлены на 
средства городского бюджета и наказов 
избирателей депутатам.

Всестилевое каратэ
Завершился главный старт 2023 года для взрослых спортсменов – 

чемпионат России по всестилевому каратэ, который проходил с 16 по  
19 сентября в Анапе.

Соревнования собрали 378 участников из 54 регионов России. От сборной 
Ивановской области выступили 12 спортсменов, девять из которых попали 
в основной состав взрослой сборной России по всестилевому каратэ, а еще 
трое выполнили норматив мастера спорта.

Золотыми призерами стали Дмитрий Баженов, Владислав Палкин, Илья 
Клинов и Анжелика Пичугина.

Александра Горшкова, Инна Гришанова и Александр Новосельцев заняли 
четвертое место, а Николай Сычев и Матвей Михайлин стали пятыми.

По словам президента федерации всестилевого каратэ Ивановской 
области, тренера сборной команды России по всестилевому каратэ, 
заслуженного тренера России Алексея Палкина, это отличный результат для 
всей команды спортсменов и нашего тренерского штаба.

Алексей Палкин также отметил ивановских спортсменов, выступавших 
на XV Открытых Всероссийских юношеских играх боевых искусств по виду 
спорта всестилевое каратэ. Состязания собрали 1782 участника из  
53 регионов страны.

«Янтарный кубок»
Всероссийские соревнования по тхэквондо (ВТФ) «Янтарный кубок» 

прошли с 15 по 19 сентября в Светлогорске Калининградской области. В 
турнире приняли участие спортсмены из 24 субъектов РФ.

Воспитанники спортивной школы № 7 города Иваново показали на 
турнире отличные результаты, завоевав пять золотых, серебряную и 
бронзовую медали.

Победителями турнира стали Мария Коровина, Дарья Борисова, Милана 
Анисенко, Илья Голубев и Нелли Борисова. Серебряная награда у Романа 
Тренина, а Артём Коршунов завоевал бронзу.
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текст: Светлана Иванова

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

В Иванове работает 
Академия старшего 

поколения
С сентября текущего года в Иванове ра-

ботает Академия старшего поколения. Об-
разовательное пространство для зрелых 
людей – творческих, увлеченных, молодых 
душой и желающих разнообразить свой до-
суг, сделать жизнь эмоционально напол-
ненной, – открылось на базе Штаба обще-
ственной поддержки в Ивановской области 
по адресу: переулок Степанова, 3. 

В рамках этого замечательного проек-
та людям зрелого возраста – слушателям 
Академии – доступна возможность раз-
нообразить свой досуг и вести активную и 
насыщенную жизнь. Люди «серебряного» 
возраста могут посещать занятия, направ-
ленные на поддержание здоровья, встре-
чаться со специалистами разных отраслей 
(здравоохранения, банковской сферы, пен-
сионного обеспечения и др.), интересно и с 
пользой проводить культурный досуг, рас-
ширять кругозор. 

На прошлой неделе «студенты» Акаде-
мии приняли участие в увлекательной экс-
курсии в компанию «ЛидерТекс», которая 
занимается выпуском разной текстильной 
продукции: перчаток, постельного белья и 
изделий из трикотажа. Ветераны посетили 
цеха предприятия, задали интересующие 
их вопросы, по достоинству оценили высо-
котехнологичное производство.

Для нас очень важно показать людям 
старшего поколения, да и всем жителям, 
что промышленное производство в горо-
де и регионе развивается, открываются но-
вые предприятия. Знакомство слушателей с 
предприятиями города мы планируем про-
должать. 

С начала Специальной военной операции 
ветераны подключились к оказанию помо-
щи военнослужащим, задействованным в 
СВО, и их семьям. Представители старшего 
поколения вяжут носки для наших бойцов, 
плетут маскировочные сети, которые затем 
доставляются на линии фронта.

Люди старшего поколения задействова-
ны в общественной жизни областного центра, 
активные участники многих городских меро-
приятий, сохраняют желание и возможность 
оставаться востребованными. Город ценит их 
заслуги, в знак уважения самые активные ве-
тераны награждены знаками «Общественное 
признание», а руководители ветеранской ор-
ганизации Зоя Смолина и Николай Быстров – 
почетные граждане Иванова.

Мы гордимся нашим стойким старшим 
поколением, уважаем их мудрость и готов-
ность оказывать поддержку не только сло-
вом, но и делом. 

технологии

МегаФон построил новые объекты инфраструктуры вдоль побережья Рубского озера в Тейковском районе,  
куда ежегодно приезжает несколько тысяч любителей загородного отдыха. Теперь рыбаки и отдыхающие смогут  
пользоваться мобильным интернетом на скорости выше 40 Мбит/с.

Основные работы были проведены недалеко от курорт-
отеля «Чайка», расположенного на побережье озера. 
Рубское – реликтовое озеро ледникового происхождения и 
самое крупное из озер на территории области с площадью 
водного зеркала около 300 гектаров. Оно входит в число 
наиболее популярных мест для активного отдыха на 
воде в теплое время года. Построенная инфраструктура 
охватила высокоскоростным мобильным интернетом 
пляжи, студенческие лагеря, базы отдыха, а также участок 
автодороги до деревни Синяя Осока.

Чтобы предоставить отдыхающим на озере качественные 
услуги связи, оператор развернул сеть в среднечастотном 
и низкочастотном диапазонах. В результате проведенных 
работ абонентам компании стали доступны не только 

преимущества быстрого интернета, но и высокое качество 
звонков в VoLTE – технология позволяет звонить и 
принимать вызовы, не покидая сети 4G. 

«Рубское озеро – одно из любимых мест отдыха 
ивановских жителей. Только за три летних месяца здесь 
побывало более 50 тысяч абонентов, они проговорили 
более 40 тысяч минут и прокачали около 4 тысяч 
гигабайт. Благодаря интернету и голосовой связи теперь 
можно следить за прогнозом погоды в режиме онлайн, 
при необходимости вызвать медицинскую помощь 
или спасателей, а также делиться впечатлениями и 
фотографиями с отдыха в соцсетях и мессенджерах», – 
говорит Ирина Манова, директор МегаФона в Ивановской 
области. реклама

Каждый день только в Москве про-
студой заболевают 25 тысяч человек, 
эти показатели на 30% выше данных 
за 2022 год. Увеличилась и заболева-
емость ковидом. По данным портала 
стопкоронавирус.рф, за 37-ю неделю 
2023 года (с 11 сентября по 17 сен- 
 тября) в стране количество госпита-
лизаций составило 1973 человека и 
увеличилось в сравнении с предше-
ствующей неделей на 20,6%. Увеличе-
ние числа госпитализаций произошло 
в 42 субъектах РФ.

По данным того же портала, в 
Ивановской области за последнюю 
неделю выявлено 55 случаев ковида, 
55 человек выздоровели, трое были 
госпитализированы. В начале сен-
тября число заболевших было в два 
раза меньше. По данным управления 
Роспотребнадзора по Ивановской 
области, ситуация по гриппу и ОРВИ 
на середину сентября остается ниже 
эпидпорога на 32%. Как нам сооб-
щили в ведомстве, на территории 
региона пока не планируется вводить 
масочный режим. Исключение – ме-
дицинские работники, которым по 

долгу службы рекомендовано носить 
маски на рабочем месте. 

Врачи же действительно отмечают 
небольшой рост заболеваемости, но 
считают это явление закономерным 
и не выходящим за рамки ежегодной 
статистики.

«Сейчас мы действительно отмечаем 
подъем заболеваемости респираторны-
ми вирусными инфекциями. Это связано 
с тем, что ивановцы вернулись после 
отпусков, приступили к работе школы, 
детские сады. Большое скопление людей 
закономерно приводит к росту заболева-
емости. Это круглогодичная статистика 
уже много лет. Сейчас мы в основном 
имеем дело с аденовирусной инфекци-
ей. Это одна из разновидностей вируса, 
против которой нет вакцины. Кроме того, 
понемногу поднимает голову ковид. Это 
новый штамм, и пока у большинства он 
протекает в легкой форме», – отметила 
доктор медицинских наук, заведующая 
кафедрой инфекционных болезней, 
эпидемиологии и дерматовенерологии 
Ивановской государственной меди-
цинской академии, врач-инфекционист 
Светлана Орлова.

Врач также добавила: сейчас еще 
не поздно сделать прививку. Напом-
ним, в медицинские учреждения 
региона закуплена вакцина «Сови-
грипп». Она содержит штаммы ви-
руса гриппа А /H1N1/pdm, А /H3N2/ 
и гриппа В. Вирус выращивается на 
куриных эмбрионах, при изготов-
лении вакцины используются лишь 
отдельные фрагменты этого виру-
са, которые сами по себе вызвать 
заболевание не могут, но они дают 
хороший иммунный ответ. Вакцину 
можно использовать с шестимесяч-
ного возраста, маленьким детям до 
трех лет она делается двукратно. 

О безопасности говорит и то, 
что «Совигрипп» показан беремен-
ным женщинам начиная со второго 
триместра. И сейчас будущим мамам 
стоит обратить внимание: если роды 
планируются на опасный с точки 
зрения заболеваемости гриппом 
период – с ноября по март, то со 
второго триместра беременности им 
надо обязательно сделать прививку 
от гриппа, потому что они тоже в 
зоне риска 

Эпидситуация  
под контролем

На последней неделе 
в федеральных СМИ 
появилась информация 
о росте заболеваемости 
как сезонными вирусными 
инфекциями, так и ковидом.  
Однако, как нам удалось 
выяснить, в Иванове 
обстановка пока спокойная 
и не выходит за рамки 
ежегодной статистики

МегаФон в 1,5 раза ускорил интернет  
в зонах отдыха на Рубском озере
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8 (4932) 26-78-35  
для физических лиц г. Иваново

8-800-100-75-30  
для физических лиц Ивановская область

8-800-600-03-90  
для юридических лиц

8 (4932) 26-76-99  
Тепловая Справочная Служба 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шишловым Леонидом Васильевичем, почтовый адрес: 153003 г. Иваново, ул. Па-
рижской Коммуны, д. 7-а, оф. 307а, тел.: (4932)59-08-44, e-mail: 590844@mail.ru квалификационный аттестат  
№ 37-11-9, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность  
№ 8171 выполняются кадастровые работы в отношении земельных участков, расположенных: Ивановская 
область, г. Иваново, в районе завода ИСПО, снт «Транспортник» с К№37:24:040934:58 и Ивановская область,  
г. Иваново, ул. 1-я Балинская, д. 22 с К№ 37:24:040416:727.

Заказчиками кадастровых работ являются Князева Г.А. адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. Калинина, 
д. 23, кв. 38 телефон 8-980-733-99-99 и Долинина Т.П. адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Балин-
ская, д. 22 телефон 8-901-287-82-68. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположе-
ния границ состоится: по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, офис 307а  
«23» октября 2023 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «22» сентября 2023 г. по «23» октября 
2023 г. по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а. Требования о проведении согласо-
вания местоположения границ с установлением таких границ на местности и (или) в письменной форме обосно-
ванных возражений о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого 
плана принимаются с «22» сентября 2023 г. по «23» октября 2023 г по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской 
Коммуны, д. 7а, оф. 307а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: 
Ивановская область, г. Иваново, в районе завода ИСПО, снт «Транспортник» с К№ 37:24:040934:70; Ивановская об-
ласть, г. Иваново, в районе завода ИСПО, снт «Транспортник» с К№ 37:24:040934:5; Ивановская область, г. Ивано-
во, ул. 1-я Балинская, д. 22 с К№ 37:24:040416:16. И иные земельные участки, непосредственно прилегающие к 
объектам кадастровых работ. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Подготовительная работа велась 
планово и началась сразу по окончании 
предыдущего отопительного сезона: 
произвели капитальный ремонт основ-
ного котельного оборудования, там, 
где требовалось, заменили насосы, 
отремонтировали сети – всё, согласно 
заранее разработанной программе, в 
соответствии с нормативной документа-
цией на это оборудование. У ивановских 
ТЭЦ своя программа модернизации, у 
ведомственных котельных – своя. У них, 
кстати, было порядка двадцати се-
рьезных позиций, в том числе и замена 
автоматики. Гортепло тоже основатель-
но подновило котельные.. Некоторые 
ремонтировались даже в отопительный 
сезон с перспективой на будущие перио-
ды – всё в плановом режиме.

Важный вопрос: остается ли какая-то 
задолженность перед поставщиками? 
Иван Захаров отмечает: «В основном нет, 
есть небольшая перед Газпромом, сейчас 
наши ресурсники находятся в стадии 
урегулирования вопроса. В любом случае 
они придут к какому-то согласию. Ну а 
пока сентябрь нас радует, погода хоро-
шая, обещают еще целую неделю тепла. 
Задача системы отопления – поддержи-
вать комфортные климатические условия 
в жилых помещениях».

Иван Захаров продолжает: «Мы 
сейчас мониторим ситуацию с темпера-
турой в детских дошкольных учрежде-
ниях, в школах и больницах города. Если 
мы почувствуем, что пошло снижение и 
приблизимся к нижнему порогу норма-
тива, будет дана команда на включение 
отопления. Если пойдет общее похоло-
дание по погоде – тогда всё сразу будем 
подавать. В любом случае наша задача –  
не допустить снижение нормативных па-
раметров по объектам социальной сферы 
и по жилым домам. 

текст: Ольга Хрисанова

ОСЕНЬ ЗА ДЕРЖИВАЕТСЯ, А ТЕПЛОВИКИ – НЕТ
Город готов к очередному отопительному сезону

Начальник городского управления жилищно-коммунального хозяйства Иван Захаров заверил:  
«Все программы подготовки к зиме, все ремонтные кампании, реконструкция оборудования с точки зрения генерации 
тепловой энергии и ее транспортировки выполнены. Прошли наладочные испытания, все ресурсники и собственники 

котельных отчитались: работы на энергетическом оборудовании и источниках завершены. Резервное топливо там,  
где это предусмотрено проектами, запасено в необходимых объемах, даже с небольшим превышением»

Сколько времени займет подклю-
чение? Сказать точно, до часов и минут, 
трудно. Но то, что время понадобит-
ся, – очевидно. Потому что система 
теплоснабжения достаточно сложная. 
Учитываются гидравлические режимы 
включения участков тепловых сетей, 
выход на температурные параметры, 
провоздушивание систем отопления, 
взаимосвязь всех звеньев – и это в 
достаточно короткий период. Поэтому 
всё должно быть слаженно: источники 
выйти на режимы, сетевики правильно 
собрать схемы, персонал управляющих 
компаний отрегулировать все узлы.

Тепловики и сетевые организации 
уже отчитались: к пуску они готовы. 
Сейчас идет сбор документов о текущей 
деятельности источников, отчеты по 

выполнению ремонтных программ – все 
по единым определенным шаблонам. Ра-
ботает комиссия, всё соберут и направят 
в Ростехнадзор для проведения итоговой 
проверки и оценки готовности города к 
предстоящему отопительному сезону. 

Что еще не готово? В управлении 
ЖКХ от управляющих компаний и ТСЖ 
массовых заявок на неисправности пока 
не поступало. Мониторятся социальные 
сети на предмет жалоб от горожан: «Мы 
отслеживаем ситуацию, есть редкие 
случаи, когда появляются замечания, 
что в этом году что-то до сих пор еще 
не готово. Но многочисленных жалоб, 
что люди испытывают неудобства, что 
им некомфортно в своих жилых поме-
щениях, мы не видим. Но глава города 
Владимир Шарыпов ставит перед нами 
задачу – сработать на небольшое опере-
жение, то есть не допустить вала жалоб и 
выстроить работу так, чтобы можно было 
оперативно начать. Как только прибли-
зиться похолодание, отопительный сезон 
в Иванове сразу начнется». 

 Оглядись в своей квартире
Жителям многоквартирных домов 

желательно тоже подготовиться к началу 
пуска тепла. Как? Что нужно проверить у 
себя в доме, в подъезде и в квартире?

 «Есть у нас структуры интересные –  
советы домов называются, – отмечает 
Иван Захаров. – Вот где-то они очень 
активны и порой даже мешают работать 
управляющей компании, а где-то в спящем 
режиме и никаких действий не предприни-
мают. Вот им сейчас самое время убе-
диться, все ли подготовительные работы 
и мероприятия выполнены с точки зрения 
безопасности потребителя теплоэнер-

гии, эффективны ли они. Пусть проверят: 
есть ли изоляция лежаков, не нарушен ли 
учет тепловой энергии, проверят систему 
равномерной подачи тепла. А то часто слу-
чаются перекосы: одна часть дома изныва-
ет от жары, другая замерзает. Если все эти 
мероприятия выполнены, можно говорить, 
что зима для жителей этого дома пройдет 
в комфортных условиях и без претензий 
к коммунальщикам. Это я посоветую в 
первую очередь.

А каждому жильцу многоквартир-
ного дома, наверное, нужно проверить 
батареи у себя в квартире, как минимум 
посмотреть, нет ли каких-нибудь черво-
точин, подозрительной ржавчины, про-
боин, отверстий и повреждений. Если 
визуально это обнаружите, неплохо 
было бы для профилактики пригласить 
слесаря из управляющей компании, что-
бы он оценил риски. Не надо забывать, 
что стояки – это общедомовое имуще-
ство, и управляющие компании должны 
обеспечить их исправное состояние. Ра-
диаторы в квартирах – личная собствен-
ность, и если они неисправны, заменить 
нужно до начала отопительного сезона. 
Не дай бог потом будет протечка – мало 
не покажется. Поэтому лучше провести 
профилактику».

 Обычно в период пуска тепла рабо-
тает горячая телефонная линия, которая в 
первые дни бывает очень горячей – звон-
ков, как правило, поступает много. Но 
беспокойство граждан оправдано далеко 
не всегда. «Как только ивановцы узна-
ют, что вышло постановление о начале 
отопительного сезона, требуют, чтобы 
тепло сразу появилось в их квартирах. 
Но для этого нужно время, – объясняет 
Иван Захаров. – Как правило, город мы 
включаем в течение пяти дней, основную 
часть – в течение трех. Если где-то вдруг 
возникнут заминки – еще два дня. Тра-
диционно «Энергосбыт Плюс» – единая 
теплоснабжающая организация на тер-
ритории города Иваново, их абонентские 
отделы организуют работу с населением, 
открывают горячую линию, принимают 
обращения от граждан и обязатель-
но рассматривают и реагируют на все 
заявки. Обеспечивают взаимодействие 
с управляющими компаниями и решают 
конкретные вопросы» 
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ОБЯЗАННОСТИ: прием ТМЦ на склад, обработка, 
маркировка, размещение по местам хранения, 

сборка и упаковка заказов, погрузка и разгрузка авто.
ТРЕБОВАНИЯ: мужчина от 18 до 45 лет, опыт работы 

на складах приветствуется, внимательность, 
аккуратность, ответственность.

УСЛОВИЯ: график работы 5/2 с 8:00 до 17:00, 
г. Иваново, ул. Калашникова 26г.

Официальное трудоустройство по ТК РФ, 
сдельная оплата труда, от 50 000 р., 

выплаты 2 раза в месяц.

Компания «АЛМ»
(продажа одежды) 

ИЩЕТ РАБОТНИКА
НА СКЛАД

По вопросам трудоустройства 
звонить в будние дни:

 +7 920 351-85-45, Егор

(4932) 324-888, 412-477 
rk_news@mail.ru

Размещение 
рекламы 
в газете 

приглашаем к сотрудничеству
рекламных агентов

«ТМПрофиль»
ПРОИЗВОДИМ И ДОСТАВЛЯЕМ
быстро, качественно, с гарантией

ПРОФНАСТИЛ
ДЛЯ КРЫШ И ЗАБОРОВ

МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА
«Монтеррей»

оцинкованный и с полимерным 
покрытием разных цветов

Производство на новом современном оборудовании
Изготовление по размерам Заказчика:

– доборные элементы на заказ
– трубы профильные
– крепеж в ассортименте
– евроштакетник для забора 
цветной металлический

ЗАЯВКИ ПО ТЕЛЕФОНУ, ОПЛАТА ПРИ ДОСТАВКЕ
8-952-465-97-23, 8-929-042-79-04, 

тел./факс 8 (83174) 2-86-05
E-mail: ooo-tm1@mail.ru, наш сайт: profil-tm.ru

ДОСТАВКА
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текст: Светлана Иванова

В этом году участники программы «Цветущий город» 
учились правильно сажать и обрезать деревья и кустар-
ники в сквере Якова Гарелина, побывали на экскурсии в 
питомнике, где учились правильно выбирать посадочный 
материал, ездили на ландшафтные экскурсии в частный 
сад «Русский Версаль». Сейчас начался финальный этап 
реализации конкурсных проектов – посадка растений. 

У фонтана
Команда «Место встречи – у фонтана» на прошлой 

неделе сажала растения в своем дворе. Проект озеленения 
и команда называются так, потому что визитная карточка 
двора – полуразрушенный фонтан, которым жители очень 
дорожат. Кроме озеленения, они ищут способы восстанов-
ления «источника» и необходимые для этого средства.

Дом по адресу ул. Мархлевского, 34/45, был постро-
ен в 1949–1950 годах по проекту архитектора Николая 
Менде и сейчас является памятником архитектуры. 
Стиль – советский неоклассицизм. 

Дом П-образной формы и забор закрывают двор со 
всех сторон (в том числе и от ветров) и создают уютное 
камерное пространство. Дорога, соединяющая арки, делит 
территорию на две тенистые зоны, где растут взрослые 
высокие деревья, в том числе лиственницы. В одной зоне 
находится фонтан, в другой – цветник, повторяющий фор-
му и размер фонтана.

В этом году в рамках «Цветущего города» команда 
занимается озеленением центрального цветника и зоны 
отдыха вокруг него. Оформление территории вокруг 
фонтана запланировано на следующий год.

Команда выиграла конкурс и получила бесплатно по-
садочный материал от благотворительного фонда «Ива». 
Также проект поддержала семейная клиника «Медис».

Вместо асфальта будут цветы
Команда «Шереметевская миля» объединила жи-

телей дома № 4 по ул. Профсоюзной. Их территория 
необычная: большая часть двора – крыша подземного 
паркинга, поэтому на ней нет никаких растений. Изна-
чально застройщик сделал газон, но из-за отсутствия 
дренажа тот пришел в негодность, и в итоге всю террито-
рию пришлось заасфальтировать. Единственный зеленый 
участок – узкая длинная полоса при въезде во двор. Но 
и на этом участке было мало земли, которая подошла 
бы для посадок. Тут жители подключили свою управ-
ляющую компанию, которая поддержала их и помогла 
заменить грунт цветника.

На прошлой неделе участники «Цветущего города» 
и другие жители дома сажали растения. Дизайн проекта 
достаточно простой, но при этом сочетание злаковых и 
многолетних растений выглядит современно и не требу-
ет большого ухода. Такой цветник отлично сочетается с 
архитектурой дома.

Следующим этапом будет благоустройство терри-
тории с помощью контейнерного озеленения – команда 
самостоятельно высадит растения в кадках, которые 
частично будут повторять ассортимент цветника.

«Шереметевская миля» внимательно подошла к 
разработке проекта и посадкам, смогла заинтересовать 
управляющую компанию и других жителей дома в необ-
ходимости изменений. Результат – первый шаг на пути к 
качественному озеленению своего двора.

Детский сад тоже будет зеленым
Сотрудники детского сада компенсирующего вида 

№ 12 участвуют в проекте «Цветущий город», потому что 
стремятся создать комфортную среду для детей. Хорошее 
озеленение поможет воспитанникам не только проводить 
время в спокойной красивой обстановке, но и познакомить-
ся с окружающим миром, получить знания об экологии.

Проект «Тропа детства», разработанный в рамках 
«Цветущего города», направлен на создание благоустро-
енной зоны при входе в детский сад. На прошлой неделе 
проводилась посадка растений.

Проект включает в себя массив гортензий древо-
видных в качестве заднего ряда и группы многолетних 
травянистых растений: котовника Фассена, очитка вид-
ного, флокса метельчатого и калерии сизой. Акцентными 
растениями для весеннего цветения сотрудники детского 
сада посадили сирень Моник Лемуан. Вдоль центральной 
дорожки появился ряд лилейников. Растения выбраны 
с длительным декоративным эффектом и подобраны в 
розово-сиренево-голубой гамме. Воспитатели уверены, 
что такое сочетание и набор растений будет привлекать 
внимание детей и их родителей.

Что будет дальше?
До конца сентября участники «Цветущего города» 

завершат посадки и представят работы конкурсной ко-
миссии. В октябре станут известны лучшие реализован-
ные проекты. Команды-победители будут награждены 
призами от партнеров программы «Цветущий город».

В этом году проект проводится при поддержке Фон-
да президентских грантов 

Как сделать город зеленым
Дворовые клумбы по всем правилам

Благотворительный фонд «Ива» второй год реализует программу по благоустройству и озеленению, в рамках которой жители 
города бесплатно обучаются ландшафтному дизайну, создают проекты озеленения своих дворов и реализуют их. 

Лучшие решения получают поддержку в виде посадочного материала



6 семья
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Чудесная встреча
Семья, о которой мы хотим рассказать, 

можно сказать, сошла с обложки журнала. 
Ольга и Анатолий – красивая пара, с огнем 
в глазах, успешные во всём и бесконечно 
счастливые. Их главное богатство – девять 
детей: пять мальчиков и четыре девочки, 
каждого из которых Ольга выносила и ро-
дила по отдельности – не было ни двойня-
шек, ни тройняшек, как это часто бывает у 
многодетных родителей.

С момента первой встречи пары прошло 
больше тридцати лет. Но Анатолий до сих 
пор помнит, как встретил будущую супругу: 
«Это было на площади Пушкина, и нам тог-
да было по 16 лет. Когда я впервые увидел 
Ольгу, всё вокруг замерло. Безусловно, она 
очень красивая. Но дело даже не в этом. Я 
просто смотрел на нее и понимал: это мой 
человек, с этой девушкой я хотел бы прожить 
всю жизнь», – рассказывает Анатолий. 

Но тогда не сложилось. Молодые люди 
сходили в кино – в «Современник». Смотре-
ли фильм, говорили, смеялись. А потом сфо-
тографировались и… расстались.

«Так получилось, что после той встречи 
мы не виделись несколько лет – может быть, 
пять, а возможно, и шесть. И было непонят-
но, встретимся ли вновь. У меня сохранился 
только черно-белый снимок, который всегда 
носил с собой, – говорит Анатолий. – Я ду-
мал о ней все эти годы, всем друзьям гово-
рил, что эта девушка моя подруга, что она 
самая лучшая в мире. И когда мы встрети-
лись второй раз, спустя годы, сомнений уже 
не было. Это была встреча «глаза в глаза», и, 
конечно, я ее больше не отпустил».

Просил благословения  
у родителей

Анатолий рассказывает, как просил бла-
гословения у родителей Ольги: «Нам дали 
разрешение, и я сделал предложение буду-
щей жене. Ольга сказала «да». С тех пор мы 
больше не расставались». 

Сначала это была семья, состоящая 
из двух молодых людей. А сейчас – уже 
из одиннадцати. Семья, где каждый готов 
прийти на помощь, где вместе отмечают 
все праздники, дни рождения, вместе гото-
вят концертные номера, театрализованные 
представления. Семья, где один за всех и 
все за одного.

Первенцу – Дмитрию – 29 лет. Сейчас у 
молодого человека своя семья, на днях Ольга 
и Анатолий станут бабушкой и дедушкой.

Вторым, спустя четыре года, родился 
Максим, третьим – Даниил, четвертым – 
Кирилл.

«После четырех парней мы, разумеется, 
очень ждали девочку. Вы не представляете, 
что мы только для этого не делали. И у нас 

получилось. Родилась яркая, незаурядная 
Глория. Сейчас ей 16. Но я бы сказал так: 
мы никогда не делили детей на старших 
и младших, мальчиков и девочек, первых 
и последних. Просто мы их очень любили 
и любим. Всех одинаково», – говорит отец 
семейства.

Как выстроить быт  
в большой семье

Те, у кого дети, знают, какой это труд – 
организовать быт в семье. У каждого свои 
интересы, предпочтения, вкусы, желания. А 
как быть, если детей девять?

– Вначале мы многое тянули на себе, – 
говорит Анатолий, – но постепенно стали 
приучать к ведению хозяйства детей, рас-
пределили обязанности. Парни, вопреки 
стереотипам, оказались очень чистоплот-
ными. У каждого своя зона ответственно-
сти. У нас большой дом – 400 квадратных 
метров. Поэтому убираться приходится 
всем. Ну и готовить, разумеется, тоже уме-
ет каждый, и у каждого – свой фирменный 
рецепт. Кто-то делает мясо по-французски, 
кто-то – оливье, у кого-то любимое блюдо –  
салат из крабовых палочек. 

Анатолий рассказывает, что поначалу 
пытались применять систему наказаний. Но 
потом пришли к выводу, что это не работает. 
Результат, полученный при помощи нраво-
учений и основанный лишь на словах, очень 
кратковременный. Настоящий, длительный 
эффект дает лишь собственный пример. 

«Постепенно мы стали просто делать 
свое дело: быть родителями. Не читать нра-
воучения, а просто делать. Ольга потряса-
юще много и вкусно готовит, умеет создать 
уют в доме - гладит, стирает, убирается. 
Благодаря ей в нашем доме  всегда атмос-

фера люви и тепла. И дети постепенно на-
учились на ее примере, перераспределили 
обязанности», – говорит Анатолий.

Дети много тренируются. Бальные тан-
цы, тайский бокс, дополнительные занятия. 
Те, кто постарше, задействованы в семей-
ном бизнесе. Скучать некогда. В выходные 
времени немного больше – вместе ходят в 
храм, вместе обедают, обсуждают общие 
дела и перспективы.

С организацией поездок сложнее. Ана-
толий говорит, что впервые выехали семьей 
на курорт только три года назад. Дети всегда 
маленькие, добираться сложно. Для боль-
шой семьи Анатолий и Ольга вместе купили 
микроавтобус, но и в него убираются не все. 
Поэтому старших оставляют на хозяйстве и 
помощниками в ведении бизнеса. 

Девять детей  
и ни одного дня в декрете

Это сложно представить, но такое бы-
вает. Ольга никогда не была в декретном 
отпуске. «Мама у нас много работает. Это 
человек-стержень. Маленькая, хрупкая, 
нежная, очень красивая, потрясающая жен-
щина и при этом очень сильная. Так полу-
чилось, что в жизни я у нее очень многому 
научился. Мы все делаем вместе. Когда 18 
лет назад строили дом, я лежал на опера-
ции, Ольга, будучи беременной, взяла на 
себя все обязательства - грамотно руково-
дила рабочими, помогала мне, ухаживала 
за детьми. Она всегда сподвигала и под-
держивала меня в любых начинаниях. Она 
мой ангел-хранитель, моя Муза, она мое 
все», – говорит Анатолий о супруге.

Ольга – мастерица, потрясающе шьет 
детскую одежду, очень любит рукоделие. 
Все делает с любовью, поэтому у нее много 

заказчиков. По словам Анатолия, он всегда 
понимал, что его возлюбленной было бы 
тяжело не работать, это человек, которому 
нужна реализация, который стремится к по-
стоянному развитию – не только в материн-
стве, но и в профессии, в творчестве.

Поэтому было принято решение от-
крыть швейный цех прямо дома. Была ситуа-
ция, когда Ольга договаривалась с клиентом 
уже на родильном столе. И все договоренно-
сти были выполнены. 

Сейчас Ольга учит шить дочерей, а 
парни занимаются раскройкой. Получа-
ется, в небольшом семейном бизнесе уча-
ствуют все.

А еще Ольга – участница хореографиче-
ского ансамбля «Молодость». Она начинала 
заниматься еще у первого руководителя – 
балетмейстера, заслуженного работника 
культуры России Александра Чужико-
ва. Именно при нем в 1999 году ансамбль 
получил статус губернаторского. За годы 
деятельности «Молодость» неоднократно 
выезжала на зарубежные гастроли в Велико-
британию, Польшу, Венгрию, во Францию, на 
Кипр, в Никарагуа, Германию, США, Порту-
галию. Творческий путь коллектива отмечен 
многими призами и наградами. Анатолий 
говорит, что в прежние годы Ольга была на-
столько влюблена в танцы, что и он на два 
года стал участником коллектива – чтобы 
быть ближе к возлюбленной.

На некоторое время Ольга была вы-
нуждена оставить занятия. Но сейчас, когда 
дети подросли, снова вернулась в коллек-
тив уже к новому руководителю – Ольге 
Шароновой. И буквально на днях она в но-
вом составе выступала на празднике, по-
священном Дню урожая. 

Важно не отдаляться
Ну а на вопрос, есть ли секрет семейной 

жизни, он отвечает так: «Секрет один: надо 
любить то, что делаешь, то, где живешь, лю-
бить тех, с кем живешь. И это самый боль-
шой секрет. Когда любишь, всегда безвоз-
мездно готов помочь».

«Нам всем бывает трудно. Но мы не от-
даляемся. Это самое главное правило. Бог 
хранит нашу семью. Важно вместе справ-
ляться с трудностями, только вместе – как в 
песне: «И под ярким солнцем, и под пролив-
ным дождем вместе мы всё переживем», –  
говорит Анатолий.

Идеальных семей не бывает, так же как 
не бывает идеальных людей. Это утопия. Лю-
бая удача – не кратковременное везение, а в 
первую очередь результат труда, результат 
большой работы над собой, жертва малым 
в пользу большого. Порой нам так не хва-
тает этого осознания, для того чтобы стать 
немного счастливее 

текст: Светлана Иванова 

СЕКРЕТ ОДИН: 
надо просто любить
Как родить и воспитать девятерых детей
Однажды мне предложили написать материал про ивановскую семью. «Он так любит жену, так смотрит на нее, 
даже спустя много лет совместной жизни. Она очень красивая – женственная, очень нежная. Она танцует.  
И много работает. А еще у них девять детей», – сказала коллега. Разумеется, я отправилась готовить материал.  
И нисколько об этом не пожалела, поскольку уверена: каждому из нас есть чему поучиться у этих людей
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КОДЫ ИСКУССТВА
V ФЕСТИВАЛЬ СОВРЕМЕННОГО ИСКУССТВА «ПЕРВАЯ ФАБРИКА АВАНГАРДА»   
29 сентября – 8 октября 
ПРОГРАММА ФЕСТИВАЛЯ 

29 СЕНТЯБРЯ
18:00 Открытие выставки современных художников 
«ГЕН». Музыкальный перформанс от арт-группы «ВЕЩЬ».  
Артерия, Новая Ивановская мануфактура, ул. Жиделёва, 1. 
Вход свободный.

30 СЕНТЯБРЯ
14:00 Экскурсия по городу от архитектора, специалиста 
по промышленной архитектуре Александра Снитко. 
Регистрация.
16:00 Авторская выставка Виктории Андреяновой, 
Надежды Васильевой, Анны Богаделиной . Центр 
авангарда, Ленина пр., 114а. Вход свободный
18:30 Авторская программа Алисы Гребенщиковой 
и Павла Артемьева «Незаконченный разговор. 
Вероника Тушнова и Александр Яшин». Ивановская 
государственная филармония, ул. Красной Армии, 8. 
Билеты.

1 ОКТЯБРЯ
13:00 Экскурсия по городу от краеведа и историка 
Александра Тихомирова. Регистрация.
15:00 Открытие фотовыставки «Текстильная столица. 
Всё только начинается». Текстиль профи, ул. Сосновая, 1. 
Вход свободный.
17:00 Спецпоказ: «Дом на Фурманном». Фильм 
представит режиссер Андрей Сильвестров. 
Музейно-выставочный центр, ул. Советская, 29. 
Вход по регистрации.

2 ОКТЯБРЯ
18:00 «Современное искусство: не страшно, не скучно, 
не противно». Лекция Антона Успенского и встреча с 
художниками – участниками выставки «ГЕН». Артерия, 
Новая Ивановская мануфактура, ул. Жиделёва, 1. 
Вход по регистрации.
19:00 Пластический спектакль «Настоящее. 
Танцы человеческие». iD Academy, Иваново. 
Ивановский областной драматический театр, 
пл. Пушкина, 2. Билеты в кассах города.

3 ОКТЯБРЯ
19:00 Элий Белютин и «Абрамцевское братство». Фильм 
представит искусствовед, ведущий научный сотрудник 
Русского музея Антон Успенский. Музейно-выставочный 
центр, ул. Советская, 29. Вход по регистрации.
19:00 Моноспектакли хореографа Виктории Арчая 
г. Санкт-Петербург: «Татьяна» – танцевальное соло 
Елизаветы Щедриной и «День, в котором быть» – 
личная история Виктории Арчая. 
Центр культуры и отдыха, пр. Ленина, 114. 
Билеты в кассах города.

С 3 ПО 7 ОКТЯБРЯ – 
V ФЕСТИВАЛЬ ХОРЕОГРАФИЧЕСКИХ 
ПЕРФОРМАНСОВ 
Центр культуры и отдыха, пр. Ленина, 114

4 ОКТЯБРЯ
18:00 Презентация нового паблик-арт-проекта, 
созданного в дни фестиваля при участии жителей города. 
ул. Жиделева, 1. Вход свободный.
18:00 Открытие выставки Владимира Луповского 
(Москва) «Разные поезда. Французский современный 
танец в России». Центр культуры и отдыха, 
пр. Ленина, 114. Вход свободный.
18:30 Хореографический спектакль «Новая ткань», 
режиссер и хореограф – Лика Шевченко, г. Москва. 
Исп. Экспериментальный пластический театр 
«Провинциальная фабрика». Центр авангарда, 
пр. Ленина, 114а. Вход по регистрации.

5 ОКТЯБРЯ
11:00 – 20:00 Ярмарка интеллектуальной литературы. 
Презентации ведущих российских издательств. 
Атриум «Серебряного города», ул. 8 Марта, 32. 
Вход свободный.
14:00 Открытие ярмарки интеллектуальной литературы 
им. Натали Саррот «Откройте». Атриум «Серебряного 
города,» ул. 8 Марта, 32. Вход свободный.
18:30 Открытие выставки современного искусства 
«Симпатические взаимодействия» (куратор А. Дашевский, 
партнер проекта – музей AZ). Музейно-выставочный центр, 
ул. Советская, 29. Вход по пригласительным.
20:00 Световое шоу и танцевальный перформанс 
iD Dance Studio. Автор и хореограф Иван Кутузов. 

Площадка перед Музейно-выставочным центром, 
ул. Советская, 29. Вход свободный.

6 ОКТЯБРЯ
11:00 – 20:00 Ярмарка интеллектуальной литературы. 
Презентации ведущих российских издательств. Атриум 
«Серебряного города», ул. 8 Марта, 32. Вход свободный.
15:00 Открытая кураторская экскурсия Александра 
Дашевского по выставке «Симпатические 
взаимодействия» (партнер проекта – музей AZ). Музейно-
выставочный центр, ул. Советская, 29. Вход свободный.
17:00 Встреча с переводчиком, искусствоведом и 
куратором выставочных проектов Третьяковской галереи 
Кириллом Светляковым. Презентация книги Макса 
Фридлендера «От Ван Эйка до Брейгеля». Атриум. 
«Серебряного города», ул. 8 Марта, 32. Вход свободный.
19:00 «100 лет русскому авангарду». Концерт «МАСМ 
| MCME», Московского ансамбля современной музыки. 
«Белый» зал Музея промышленности и искусства 
им. Д.Г. Бурылина, ул. Батурина, 6.40. Билеты.

7 ОКТЯБРЯ
11:00 – 20:00 Ярмарка интеллектуальной литературы. 
Презентации ведущих российских издательств. Атриум 
«Серебряного города», ул. 8 Марта, 32. Вход свободный.
14:00 Авторская экскурсия по городу 
от Николая Васильева. Регистрация.
17:00 Презентации книги Николая Васильева и Елены 
Овсянниковой «Архитектура Дома Наркомфина вчера и 
сегодня». Атриум «Серебряного города», ул. 8 Марта, 32. 
Вход свободный.
18:00 Вечер современной музыки. «Наадя»,«Kedr Livans-
kiy» . Центр авангарда, пр. Ленина, 114а. Билеты.

8 ОКТЯБРЯ
11:00 – 20:00 Ярмарка интеллектуальной литературы. 
Презентации ведущих российских издательств. Атриум 
«Серебряного города», ул. 8 Марта, 32. Вход свободный.
12:00 Авторская экскурсия по городу от заведующей 
Музеем ивановского ситца Галины Каревой. Регистрация   
14:00 Встреча с писателем Александром Снегирёвым 
Атриум «Серебряного города», ул. 8 Марта, 32. 
Вход свободный.
15:30 Презентация книги Надежды Плунгян «Рождение 
советской женщины. Работница, крестьянка, летчица, 
«бывшая» и другие в искусстве 1917–1939 годов». 
Атриум «Серебряного города», ул. 8 Марта, 32. 
Вход свободный.

С 9 ПО 13 ОКТЯБРЯ – 
ЛАБОРАТОРИЯ «БАЛЕТ КОНСТРУКТОВ» 
Центр культуры и отдыха, пр. Ленина, 114

7 октября  17.00  О.Фельцман «ДОННА ЛЮЦИЯ, или Здраствуйте, я ваша тётя!» 
  музыкальная комедия в 2-х действиях. (12+)
13 октября  18.30  А. Семенов «ФАНФАН-ТЮЛЬПАН»
  мюзикл в 2-х действиях. (12+)
14 октября  11.00, М.Дунаевский «МЭРИ ПОППИНС, ДО СВИДАНЬЯ»
 17.00  мюзикл в 2-х действиях. (6+)
15 октября  11.00  Е. Шашин «ПРИНЦЕССА НА ГОРОШИНЕ»
  мюзикл для детей в одном действии. (6+)
 17.00  М.Дунаевский «МАТА ХАРИ: любовь и шпионаж»
  мюзикл в 2-х действиях. (16+)
18 октября  18.30  М.Дунаевский «АЛЫЕ ПАРУСА» мюзикл в 2-х действиях. (12+)
19 октября  18.30  Е. Подгайц «БЕСПРИДАННИЦА» мюзикл в 2-х действиях. (12+)
21 октября  17.00  А. Семенов «ЛЮБОВЬ И ГОЛУБИ» мюзикл в 2-х действиях. (12+)
22 октября  11.00  Е.Шашин «ЦАРЕВНА-ЛЯГУШКА» 
  мюзикл для детей в одном действии. (6+)
 17.00  М.Дунаевский «ТРИ МУШКЕТЕРА» мюзикл в 2-х действиях. (16+)

28 октября  17.00  Им. Кальман «СИЛЬВА» оперетта в 2-х действиях (12+)
29 октября  11.00  А. Шелыгин «КОНЁК-ГОРБУНОК»
  мюзикл для детей в одном действии. (6+)
 17.00 В. Вадимов «ЛЕТУЧИЙ КОРАБЛЬ» мюзикл в 2-х действиях. (6+)

28 октября  17.30  ШЕКСПИР. ИЗ «ГАМЛЕТА». ПРЕМЬЕРА (16+)
29 октября  17.30  ШЕКСПИР. ИЗ «ГАМЛЕТА». ПРЕМЬЕРА (16+)

1 октября  10:30  «ЕДИНОРОЖЕК ГАСТОН», 
  знакомство с эмоциями для детей от 4 лет (0+)
 13:00 «КРОШКА ЕНОТ И ТОТ, КТО СИДИТ В ПРУДУ», 
  лирическая комедия для детей от 3 лет (0+)
6 октября  17:30  «ПРИКЛЮЧЕНИЯ НА ДОРОГЕ», 
  спектакль-урок для будущих водителей и их родителей. (0+)
7 октября  10:30  «ЗАЯЦ, ЛИСА И ПЕТУХ»,
 13.00   веселая клоунада Миши и Муси (0+)
8 октября  10.30  «ТРИ МЕДВЕДЯ»,
 13.00  обучающая сказка для детей от 3 лет (0+)
13 октября  17.30  «НЕ ЁЖИК», лесная сказка с превращениями для детей от 4 лет (0+)
14 октября  10.30 «НЕ ЁЖИК (0+)
 13.00  «НЕ ЁЖИК (0+)
15 октября  10.30  «КАРЛСОН, КОТОРЫЙ ЖИВЕТ НА КРЫШЕ»,
 13.00  по мотивам сказок Астрид Линдгрен для детей от 4 лет (0+)
20 октября  17.30  «КАШТАНКА», 
  театральная фантазия в 2-х действиях для зрителей от 7 лет (6+)
21 октября  10.30 «ГУСИ-ЛЕБЕДИ»,
 13.00  по мотивам русской народной сказки для детей от 3 лет (0+)
22 октября  10.30  «МОЙДОДЫР», музыкальный спектакль по сказкам «Мойдодыр»
 13.00  и «Краденое солнце» для детей от 3 лет (0+)

28 октября  10.30  «ПРО ТИГРОВ И СЛОНОВ»,
 13.00  забавные истории про любопытного тигренка для детей от 4 лет (0+)
29 октября  10.30 «БУКА»,
 13.00  спектакль-игра для детей от 4 лет (0+)

ЮБИЛЕЙНЫЙ 
ТЕАТРАЛЬНЫЙ 
СЕЗОН

ТЕАТРАЛЬНЫЙ 
СЕЗОН 

«ТРИ СЕСТРЫ», 
А.Чехов, ПРЕМЬЕРА (12+)

29 сентября 
17.30

30 сентября 
17.30 

«ТРИ СЕСТРЫ», 
А.Чехов, ПРЕМЬЕРА (12+)

1 октября
17.30 

«ТРИ СЕСТРЫ», 
А.Чехов, ПРЕМЬЕРА (12+)

6 октября  18.00  «БАЛЬЗАМИНОВЪ» (12+)
7 октября  11.00 «ПРИКЛЮЧЕНИЯ БУРАТИНО, ИЛИ ЗОЛОТОЙ КЛЮЧИК» 0+
  17.30 «ОСТОРОЖНО, МАМОЧКИ!» (16+)
8 октября  17.30 «ТРИ СЕСТРЫ», А.Чехов (12+)
13 октября  18.00 «ВЕСЫ» (16+)
14 октября  11.00 «АЛЕНЬКИЙ ЦВЕТОЧЕК» 0+
  17.30  «ВЛЮБЛЁННЫЙ ЖУРДЕН» (16+)
15 октября 17.30 «ТРИ СЕСТРЫ», А.Чехов, (12+)

18 октября  10.00  «СКАЗКИ ПУШКИНА. ЗОЛОТОЙ ПЕТУШОК» (6+)
 13.00  «СКАЗКИ ПУШКИНА. ЗОЛОТОЙ ПЕТУШОК» (6+)
19 октября  10.00  «СКАЗКИ ПУШКИНА. ЗОЛОТОЙ ПЕТУШОК» (6+)
 18.00  «ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН» Рисунки  на  полях в 1-м действии (12+)
20 октября  10.00   «СКАЗКИ ПУШКИНА. ЗОЛОТОЙ ПЕТУШОК» (6+)
 18.00  «ГЕРОЙ НАШЕГО ВРЕМЕНИ. КНЯЖНА МЭРИ»,  
  Драма по роману М.Ю. Лермонтова (12+)
21 октября  11.00 «СКАЗКИ ПУШКИНА. ЗОЛОТОЙ ПЕТУШОК» (6+)
 17.30  «№13», комедия в 2-х действиях (16+)
22 октября  11.00  «НЕЗНАЙКА-ПУТЕШЕСТВЕННИК», 
  музыкальная сказка для детей и их родителей (6+)
 17.30  «СУПНИЦА, ИЛИ КИПЯЩИЕ СТРАСТИ», 
  комедия в двух действиях (16+)

ГАСТРОЛИ ЯРОСЛАВСКОГО ТЮЗА

Касса работает с 12:00 до 18:00, 
выходной день – понедельник. 

Тел.: 32-95-35 – справка и заказ билетов.

Касса работает с 12:00 до 18:00, выходной день – понедельник. 
Тел. 30-16-76 (касса), 30-87-59 (администрация). 

Касса «Серебряный город» 22-01-01. Касса «Евролэнд» – 34-01-01.

27 октября 18.30 

Касса Ивановского театра кукол работает 
вторник, среда, четверг, пятница – с 12:00 до 18:00, 

суббота, воскресенье – с 9:00 до 15:00, понедельник – выходной день.
Справки по телефонам: 32-85-97, 32-94-95, 48-22-56

27 октября  17:30  

899089 ТЕАТРАЛЬНЫЙ 
СЕЗОН 

«ПРАВДИВЫЕ 
ИСТОРИИ 
ПОРОСЁНКА 
И ЛИСА», 
спектакль 
для детей 
от 6 лет по сказкам 
Бьёрна Рёрвика, 
ПРЕМЬЕРА (6+)
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 Вместе с ивановцами
Церемония проходила в Центре поддержки одаренных детей «Солярис» – выбор места 

показателен. Это один из знаковых объектов, который был создан во время первого губерна-
торского срока Станислава Воскресенского. Старое здание было капитально отремонтировано, 
оснащено. Сегодня здесь занимаются школьники со всей области. Глава региона неоднократно 
подчеркивал, что одна из самых важных задач – дать максимальные возможности для развития 
и образования нашим детям.

Станислав Воскресенский, вступая в должность, в первую очередь поблагодарил иванов-
цев: «Все эти годы в своей работе я опирался на вас и на вашу поддержку. Все важные решения 
мы принимали с вами вместе».  

Эти слова губернатора были обращены в том числе к представителям ветеранского движе-
ния, к рядовым работникам региональных предприятий, к труженикам села, к женам участни-
ков специальной военной операции – их пригласили на церемонию вступления в должность. 

ПЕРВЫЙ ДЕНЬ 
РАБОТЫ 

ПОК АЗАТЕЛЕН
Станислав Воскресенский:  
«Сделаю всё, чтобы жизнь 

в регионе улучшилась» 
На прошедших выборах более 82% избирателей поддержали 

кандидатуру Станислава Воскресенского.  
На этой неделе губернатор в соответствии с уставом области 

принес присягу и официально вступил в должность 

Станислав Воскресенский
Я люблю свою работу, потому что она дает шанс 
действительно изменить жизнь многих людей к лучшему. 
Но проблем еще много, и то, что я сейчас ощущаю лично –  
это огромная ответственность перед всеми вами, чтобы 
оправдать ваши ожидания. Но я вам обещаю, я сделаю всё, 
что от меня зависит, чтобы жизнь в регионе улучшилась».

ПЕРВАЯ РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА
Первая рабочая поездка главы региона после вступления в должность 
губернатора – на объект дорожного строительства. Завершается второй этап 
комплексной реконструкции главной магистрали областного центра – улицы 
Лежневской. Готов участок между проспектами Текстильщиков и Строителей. 
Станислав Воскресенский и полномочный представитель президента России в 
ЦФО Игорь Щёголев прошли вдоль преображенной улицы и обсудили результат 
выполненных работ.

«Решение по облику улицы Лежневской мы с жителями принимали вместе 
перед тем, как приступить к капитальному ремонту. Вы видите, это не просто 
ремонт дороги, не просто новые остановки, не просто скверы, – заменены все 
коммуникации. Были яркие споры, я сам принимал участие в нескольких таких 
обсуждениях. И настаиваю, что мы и дальше должны так работать – вместе 
определять, что мы преображаем, что делаем. Для меня принципиально, чтобы 
учитывалось мнение людей, потому что там, где мы это делаем вместе, там 
действительно достигаем достойного результата», – подчеркнул Станислав 
Воскресенский.

Реконструкция выполнена комплексно. Уложено трехслойное асфальтобетонное 
покрытие, полностью переустроены инженерные коммуникации. Учтены 
пожелания жителей по дополнительному озеленению: высадили деревья, 
кустарники, цветники, уложили газон. Сейчас благоустройство прилегающей 
территории завершается.

В следующем году начнется третий этап реконструкции. Он будет самым емким 
и затронет участок от кольцевого движения с улицы Станкостроителей до улицы 
Радищева.

ВТОРОЙ ЭТАП 
РЕКОНСТРУКЦИИ  
УЛ. ЛЕЖНЕВСКОЙ:

1850 м ливневой и подземной 
сетевой коммуникации,

1380 м велодорожек и 
благоустроенных тротуаров,

1400 м контактной 
троллейбусной сети,

130 торшерных светильников 
для освещения тротуаров.

 Самая главная задача
Станислав Воскресенский выступил с 

программной речью. Он подчеркнул: самая 
главная задача – значительное повыше-
ние качества жизни и доходов граждан. За 
прошедшие годы созданы предпосылки для 
ее решения. Это, в частности, формирова-
ние каркаса региональных дорог, развитие 
транспортной доступности и создание одной 
из лучших в стране дорожно-транспортных 
систем. За счет этого удалось повысить эко-
номическую привлекательность региона для 
крупных предприятий и для малого бизнеса, 
добиться стабильного развития предприятий 
легкой промышленности и машиностроения. 
Результат – создание новых рабочих мест, 
самый низкий показатель по безработице в 
Ивановской области за 30 лет.

По словам Станислава Воскресенского, 
повышение уровня жизни и создание достой-
ных условий для людей труда, всестороннее 
развитие личности остается ключевым на-
правлением работы. «Качественное здравоох-
ранение, образование, доступная спортивная 
инфраструктура, комфортная среда для жизни 
и, конечно, интересная и достойно оплачивае-
мая работа – это то, к чему мы должны с вами 

стремиться в Ивановской области, – отметил 
глава области. – Вижу и знаю, что многие 
люди у нас живут по-прежнему трудно. Глав-
ным в своей работе считаю создание достой-
ных условий жизни для всех, кто добросовест-
но трудится. Мы должны с вами прилагать все 
усилия для того, чтобы человек труда, незави-
симо от профессии, был достойно вознаграж-
ден. А количество людей квалифицированного 
труда с достойными зарплатами должно 
существенно увеличиться».

В своем выступлении Станислав Вос-
кресенский остановился на стратегических 
направлениях развития Ивановской области. 
Так, он подчеркнул, что работа по преображе-
нию малых городов останется приоритетом. 
Еще одно ключевое направление – продол-
жение развития села и агропромышленно-
го комплекса. Стратегический проект для 
Ивановской области – развитие высшего 
образования и вовлечение его потенциала для 
развития экономики региона. «В ближайшем 
будущем поднимем уровень наших универ-
ситетов, усилим исследования, а значит – 
создадим условия для новых рабочих мест с 
высокими зарплатами», – пояснил Станислав 
Воскресенский.

«От лица завода «Профессионал» я хочу сказать, что мы очень высоко 
оцениваем работу, выполненную за первый срок, и дальнейшие пла-
ны губернатора. По итогам его руководства удалось достичь притока 
кадров на крупные предприятия Ивановской области за счёт транс-
портного развития», – отметил начальник цеха завода «Профессионал» 
Андрей Аристов, приглашенный на церемонию.

 Оценка со стороны
Конечно, были на церемонии и высокопоставленные гости. Со словами поддержки Ста-

нислава Воскресенского выступил полномочный представитель президента Игорь Щёголев. 
Он отметил успехи последних лет: «Губернатор области как профессиональный экономист 
видит ключ в улучшении качества жизни в развитии экономики. В области растут инвестиции, 
открываются новые производства. За пять лет в регионе реализовано свыше 300 инвестпроек-
тов, привлечено свыше 200 млрд рублей, создано почти 17 тысяч новых рабочих мест. Успешно 
работают особая экономическая зона производственного типа «Иваново», территории опере-
жающего развития в Юже и Наволоках». 

Полномочный представитель президента в ЦФО также обратил внимание на достигнутые 
при Станиславе Воскресенском результаты в образовании, на расширение мер поддержки се-
мей с детьми, на достойную поддержку участников специальной военной операции и их семей. 
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текст: Светлана Иванова

Вершина хирургического мастерства
Операции по трансплантации почки выполняются на 

базе урологического отделения Ивановской областной 
клинической больницы. Это вид высокотехнологичной 
медицинской помощи, сложная операция, вершина 
хирургического мастерства, требующая высочайшей 
квалификации врачей и наличия самого современного 
высокотехнологического оборудования. Ранее такие опе-
рации выполнялись только на базе федеральных центров.

Возможность сделать операцию в нашем регионе 
для многих – единственный шанс на полноценную жизнь. 
Трансплантация позволяет качественно изменить жизнь 
пациентов, которые вынуждены постоянно проходить 
процедуру гемодиализа. Три раза в неделю, длитель-
ность каждой процедуры в среднем – по четыре-пять 
часов. Это очень тяжело и морально, и физически. 

Кроме того, у многих, кто нуждается в пересадке поч-
ки, нет возможности ждать донорского органа в Москве 
или Нижнем Новгороде. Донорские органы не могут долго 
храниться, и пациенты вынуждены снимать квартиры в не-
посредственной близости от федеральных центров транс-
плантологии, что очень дорого. При этом так называемый 
лист ожидания – это не живая очередь: пары донорский 
орган-реципиент подбирают по множеству показателей 
совместимости. Подходящая почка может появиться в 
любой момент. В то же время срок такого ожидания может 
растянуться и на длительный период.

Благодаря старту региональной программы транс-
плантации почки пациента успешно прооперировали в 
Иванове.

Длительная подготовка  
и первая операция

Ивановские врачи прошли обучение в Национальном 
медицинском исследовательском центре трансплан-
тологии и искусственных органов имени Шумакова. В 
2021 году Ивановскую область посетил главный транс-
плантолог Минздрава России – Сергей Готье. Тогда он 
оценил возможности Ивановской областной больницы 
как подходящие для запуска региональной программы 
трансплантации почки.

Первая пациентка была прооперирована уже  
10 декабря 2021 года. Это 47-летняя женщина, страдаю-

щая хронической почечной недостаточностью. До этого 
на протяжении пяти лет три раза в неделю она была вы-
нуждена проходить процедуру гемодиализа. Это событие 
стало знаковым для здравоохранения нашего региона.

«Сейчас пациентка чувствует себя прекрасно, она 
живет активной жизнью и вспоминает о времени до 
трансплантации как о страшном сне», – сказал главный 
уролог и трансплантолог департамента здравоохранения 
Ивановской области, заведующий урологическим отде-
лением ОКБ Илья Ланин.

Вторая операция по трансплантации была выполнена 
в июле этого года. До операции пациент 39 лет четыре 
года был привязан к процедуре гемодиализа: тогда это 
был единственный вариант заместительной почечной 
терапии в регионе. Гемодиализный центр мужчина по-
сещал три раза в неделю, каждая процедура занимала в 
среднем по четыре часа.

«В определенный момент появился донор с аналогич-
ной группой крови и подходящий именно ему по тестам 
совместимости. Пациента сразу вызвали из дома, госпи-

тализировали в областную клиническую больницу, за 
несколько часов провели все необходимые обследования 
и в пять часов утра 22 июня успешно выполнили транс-
плантацию почки», – рассказал Илья Ланин.

После операции пациент находился под круглосуточ-
ным наблюдением специалистов Ивановской областной 
клинической больницы: урологов, нефрологов, медицин-
ских сестер, которые проводили круглосуточный мони-
торинг состояния почки. На тринадцатые сутки пациента 
выписали из стационара. 

«По ощущениям на диализе и с трансплантирован-
ной почкой – как небо и земля. То есть ты свободный 
человек. Здоровый, свободный. И уже, можно сказать, не 
вспоминаешь, как было до этого, не можешь представить 
себе. Это совсем другая жизнь», – сказал он.

После операции пациенты чувствуют себя зна-
чительно лучше, чем до нее. Илья Ланин отметил: 
гемодиализ держит креатинин в крови на уровне 
700–1000 мкмоль/л, при норме – до 120. Поэтому 
качество жизни пациентов, которым была выполнена 
трансплантация, значительно выше.

И, наконец, третья операция была выполнена в сен-
тябре. Пациент – молодой человек 38 лет. Диагноз –  
гломерулонефрит с исходом в нефросклероз. Как след-
ствие – почечная недостаточность. Пациент находился на 
гемодиализе около семи лет. В минувшую среду выпи-
сан домой. Операция прошла успешно, без осложнений. 
Молодой человек чувствует себя хорошо.

Сейчас, по словам Ильи Ланина, в очереди на транс-
плантацию чуть более сорока человек.

Основная трудность – в донорском материале. «Да-
леко не всегда донорские органы подходят под транс-
плантацию. Критерий отбора серьезный. Но пациенты, 
которым была выполнена операция, чувствуют себя пре-
красно. Они живут полноценной жизнью», – сказал врач.

Перспективы, по словам медицинских работни-
ков, – в дальнейшем развитии направления, обучении 
специалистов (очередное повышение квалификации по 
этому направлению ивановские хирурги пройдут уже в 
этом году).

Каждая новая операция – это победа, которая 
значительно увеличивает шансы тех, кто пока в листе 
ожидания 

Возвращение 
к полноценной жизни

Хирурги Ивановской областной клинической больницы выполнили очередную, уже третью операцию по пересадке почки. На этой неделе пациент – 
38-летний молодой человек – был выписан домой. Это большая победа.

Для пациента – возвращение к полноценной жизни. Для каждого, кто в листе ожидания, – шанс на такое возвращение
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Краснощековой Екатериной Владимировной, почтовый адрес: 153012, 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. Бубнова, д. 58, адрес электронной почты: katenok2212@mail.ru, тел.:8-
920-676-17-42, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую дея-
тельность 29997, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым № 
37:24:040937:21, расположенного по адресу: Ивановская область, город Иваново, в районе завода ИСПО, 
Сад. некомм. тов. «Юбилейный-1», кадастровый квартал № 37:24:040937. Заказчик: Суслова А.Г., почто-
вый адрес: Ивановская область, город Иваново, улица Отдельная, д. 4, кв. 32, тел.: 8-908-560-00-07. Со-
брание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: 153008, Ивановская обл., 
г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12 24.10.2023 г. в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана 
земельного участка можно ознакомиться по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, 
дом 55, оф. 4.12 с 22.09.2023 г. по 24.10.2023 г. с 10 до 17 часов с понедельника по пятницу. Требования 
о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 
22.09.2023 г. по 24.10.2023 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков 
после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 22.09.2023 г. по 24.10.2023 г. по адресу: 
153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12. При проведении согласования место-
положения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 ФЗ от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятель-
ности»). Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местополо-
жение границы: 37:24:040937:9- Ивановская область, город Иваново, в районе завода ИСПО, Сад. некомм. 
тов. «Юбилейный-1»; 37:24:040937:20- Ивановская область, город Иваново, в районе завода ИСПО, Сад. 
некомм. тов. «Юбилейный-1»

приглашаем к сотрудничеству
рекламных агентов

Размещение рекламы в газете 
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Дети сами защитят родителей 
от мошенников

Молодой препода-
ватель истории иванов-
ской школы № 58 Игнат 
Куликов признается, что 
ему самому этот проект ин-

тересен: «Чем? А там происходит «живое» 
общение с профессионалами финансового 
рынка в режиме реального времени. Я уже 
ознакомился с интерактивным расписани-
ем на сайте www.dni-fg.ru, чтобы под-
строиться к онлайн-урокам. Такая форма 
подачи материала разнообразит теорети-
ческий материал, поэтому рассчитываю, 
что уроки будут интересны ученикам.

Учиться финансовой грамотности 
так же важно, как уметь писать и считать. 
Уметь планировать бюджет, сохранять 
и приумножать финансовые ресурсы, а 
также уметь противостоять финансовым 
мошенникам диктует нам время и со-
временные экономические условия. Да и 
детский возраст помогает легче и быстрей 
осваивать новые знания. Дети всё понима-
ют и усваивают материал довольно легко. 
Просмотрев каталоги уроков на сайте, я 
понял, что все модули занятий по различ-
ным темам адаптированы под конкретную 
целевую аудиторию по возрасту уча-
щихся. Также в помощь преподавателю у 
каждого урока есть пометка о его уровне: 
«начальный», «средний», «базовый». Для 
рефлексии и закрепления пройденного в 
помощь преподавателям на сайте разме-
щены полезные ресурсы, в числе которых 
игры по финансовой грамотности. Чем 
дети могут защищаться от мошенников? 
Знанием определенных алгоритмов дей-
ствий, правил ориентации в современном 
киберпространстве и главных свойств 
информации. А это всё есть в программе 
онлайн-уроков.

Серьезно вам скажу: в жизни всё чаще 
сталкиваюсь с ситуациями, когда именно 
дети останавливают родителей от обще-
ния с мошенниками»  

очень доходчиво. Это не первый наш урок 
финансовой грамотности. И они правда 
интересные: школьникам предлагаются 
различные темы – от формирования 
личного финансового плана до выбо-
ра профессии финансиста. А это дает 
возможность познакомить со сложными 
вопросами ребят разного возраста – от 
младших до выпускников. Многие счита-
ют, что с ними еще рано говорить об этом, 
что дети не готовы разобраться. А я думаю, 
что начинать можно и еще раньше, так как 
банковские карты, пусть и привязанные к 
картам родителей, все-таки есть почти у 
всех школьников, даже начальной ступени. 
Меня часто спрашивают: понимают ли 
дети, о чем идет речь, если в большинстве 
еще финансово несамостоятельны? Уве-
рена, понимают. Эта тема вызывает у них 
повышенный интерес. Ребятам начальной 
школы труднее, но так они знакомятся со 
взрослой жизнью.

Конечно, мошенники наверняка 
считают, что детей-то уж обмануть они 
смогут без проблем. Безусловно, сами 
защитить себя малыши не могут, в 
большинстве случаев нужен контроль и 
помощь родителей. Но финансовое про-
свещение необходимо, чтобы избежать 
хитрых ловушек. Кто предупрежден, 
тот вооружен. Кстати, многие думают, 
что на уроках финансовой грамотности 
у нас также проводятся контрольные, 
тесты и различные проверки, а детей 
это все-таки напрягает. На самом деле 
контрольных в онлайн-уроках нет, хотя 
ребята решают финансовые задачи и 
отвечают на вопросы ведущих в он-
лайн-режиме, и это очень увлекательно. 
Домашних заданий им не задают – и это 
тоже очень нравится. Хотя «подумать 
над проблемой» их просят постоянно. 
Финансовая грамотность постепенно 
входит в учебный план, но пока не от-
дельной образовательной дисциплиной, 
а тематически в уроки школьных пред-
метов – в обществознание, экономику, 
право, ОБЖ и даже математику. 

Вы знаете, наши дети порой знают уже 
больше, чем их родители или бабушки 
и дедушки. И они не дадут себя обвести 
вокруг пальца, очевидно, что тенденция 
к снижению числа обманутых электрон-
ными мошенниками детей есть. Думаю, 
это во многом благодаря образованию. И 
эффект от таких уроков будет заметен всё 
больше и больше». 

продуктами – например, впервые пройдут 
онлайн-уроки по облигациям. Обновится 
и оформление уроков, которое сделает 
интереснее и понятнее такие важные темы, 
как личное финансовое планирование, 
страхование и инвестирование.

Более современным и удобным стал 
сайт онлайн-уроков: создан каталог, где 
можно подобрать занятие по модулю, 
классу и уровню сложности, открыта 
страница с ответами на часто задаваемые 
вопросы и инструкциями по подключению.

Онлайн-уроки по финансовой гра-
мотности для учеников 8–11-х классов и 
студентов колледжей Банк России про-
водит с 2015 года. Можно подключаться 
к ним как классом или группой, так и ин-
дивидуально, а также задавать вопросы 
в прямом эфире. В ходе весенней сессии 
2023 года к онлайн-урокам подключи-
лось более двух тысяч школьных групп 
Ивановской области».

Им совсем не рано
К примеру, в ивановском лицее № 33 

они реально стали очень востребован-
ными. Буквально два дня назад на таком 
уроке можно было напрямую пообщаться 
с первым заместителем председателя ЦБ 
России Ольгой Скоробогатовой. Рассказы-
вает учитель истории и обществознания 

Ольга Викторовна Салова: 
«Лекция действительно 
получилась очень емкой 
и информативной. Спикер 
простым языком объяснил 

значимость цифрового рубля в нынешнее 
время, ответила на вопросы, которые дети 
активно задавали. Про образовательные 
программы Банка России, про эволюцию 
наличных денег, которые сейчас для мо-
лодежи редкость, про новые возможности 
безналичной оплаты (СБП и QR-код) – всё 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Онучиной Людмилой Викторовной, 153022, Ивановская область,  
г. Иваново, ул. Летчика Захарова, д.15, кв.51, тел. 89106927591, e-mail: chervyachonok@mail.ru, 
аттестат № 37-15-21, член СРО «БОКИ», реестровый номер 35945, выполняются кадастровые 
работы в отношении земельного участка:

К№37:24:030409:25, по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Ладожская, д.14. Заказчи-
ком кадастровых работ является гр. Глухова Мария Алексеевна, зарегистрированная по адресу: 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. Ладожская, д.14, тел. 89158220786. Смежные земельные участки, 
с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: Ивановская обл.,  
г. Иваново, ул. Ладожская, д.12, К№ 37:24:030409:23, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Новгород-
ская, д.15, К№ 37:24:030409:6, а также иные лица, считающие, что их права могут быть затронуты. 

  Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Ива-
новская область г. Иваново, ул. Смирнова, д.105а, каб.20, 24.10.2023г. в 12.00. С проек-
том межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл.,  
г. Иваново, ул. Смирнова, д.105а, каб.20. Требования о проведении согласования местополо-
жения границ земельных участков на местности принимаются с 23.09.2023г. по 23.10.2023., 
обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознаком-
ления с проектом межевого плана принимаются с 23.09.2023г. по 23.10.2023г., по адресу: 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. Смирнова, д.105а, каб.20.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

текст: Ольга Хрисанова 

В 2022 году злоумышленникам  
удалось украсть  

у банковских клиентов России  
14,1 млрд рублей, около 12% –  
с карт несовершеннолетних  

(данные РБК).  
Это рекордно высокий показатель 

минимум с 2019 года.

Звонок на финурок  
по всей стране

По данным Центробанка, чаще всего 
дети попадаются на финансовые уловки 
онлайн-мошенников, чьи схемы связаны с 
играми, желанием заработать карманные 
деньги и общением в мессенджерах и 
coцceтяx.

Дети – одна из наиболее уязвимых 
аудиторий, которая чаще всего и ведется 
на обман oнлaйн-aфepиcтoв. Поэтому обу- 
чаться правилам цифровой безопасности 
нужно с малых лет. Этому учат, пусть пока 
еще предмет «финансовая грамотность» 
не стоит в расписании школьников, как 
математика или история, но уроки перио-
дически проводятся.

На днях началась осенняя сессия про-
светительского проекта Центрального бан-
ка РФ «Онлайн-уроки финансовой грамот-
ности. Профессионалы придут в каждую 
школу». Главная задача этих уроков –  
поделиться с учениками отечественных 
школ знаниями в области личных финан-
сов, а также страхования, налогов и других 
инструментов. Причем сделать это через 
живое общение с профессионалами фи-
нансового рынка (уроки проходят по скай-
пу в режиме реального времени). Лекции 
читают представители мегарегулятора, 
сотрудники крупных банков, преподавате-
ли вузов и эксперты рынка. 

«В расписание осенней 
сессии включена 21 акту-
альная тема по финансовой 
грамотности и модуль по 
профориентации, на кото-

ром слушателям расскажут о профессиях 
финансиста, бизнес-аналитика и педагога, –  
отметил управляющий Ивановским отделе-
нием Банка России Дмитрий Николаев. –  
Специальные занятия будут посвящены 
знакомству с конкретными финансовыми 

ДОЛОЙ 
ФИНАНСОВУЮ 
БЕЗГРАМОТНОСТЬ 

Дети – легкая добыча. Так считают электронные мошенники  
и часто обламываются. Современные школьники дают им отпор  
и не попадаются на уловки, потому что их этому учат в школе  
на уроках финансовой грамотности. Взрослым бы тоже не помешало
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Пока пьешь кофе,  
она заправляется

Несмотря на недоверчивые и сочув-
ственные взгляды, водители-первопро-
ходцы уже успели оценить преимущества 
езды и эксплуатации своих «электричек» 
и даже приспособились справляться с 
недостатком электрозаправок.

Ивановская область стала участни-
ком пилотного федерального проекта. 
Правительство выделяет тридцать шесть 
миллионов рублей на субсидии инвесто-
рам. Город заинтересован, чтобы таких 
заправок стало больше. До недавнего 
времени их было всего две, третья поя-
вилась только минувшим летом, самая 
мощная – 50 кВт.

На ее открытии мэр города Влади-
мир Шарыпов тогда сказал: «Тот человек, 
который устанавливает коммерческую 
зарядку, кто возьмется делать такие 
заправки, может получить до 60% 
компенсации. Плюс он может воспользо-
ваться льготным присоединением, чтобы 
подключить электрозарядку к сетям. Мы 
обсуждаем, где именно они должны быть 
расположены в городе, и склоняемся 
к тому, что первоочередная необходи-
мость – на территории торговых и офи-
сных центров. То есть там, где человек 
может комфортно провести достаточно 
времени, хотя бы полчаса, пока заря-
жается автомобиль, а сам может пока 
поработать, или походить по магазинам, 
или просто попить кофе».

Если скучаете по выхлопам, 
это не ваша машина

Чтобы зарядить батарейки электро-
мобиля, то есть «залить полный бак» на 
заправках, действительно нужно время –  
от тридцати до сорока минут. У кого есть 
возможность, тот ставит свою «электрич-
ку» заряжаться дома. 

Ивановский предприниматель 
Сергей впервые познакомился с электри-
ческой машиной полтора года назад: «У 
меня был сначала Nissan Leaf – самый 
популярный автомобиль, после которого 
обычный бензиновый уже не хотелось. 
Сейчас я поменял его на другую элек-
тромашину – Еvolution, произведенный, 
кстати, в Липецке. Машина достаточно 
бюджетная и распространенная среди 
электромобилей. За всё это время на 
ремонт я потратил 800 рублей – сло-
мался один датчик. В остальном никаких 
проблем. Расходы на топливо заметно 
ниже: километр – рубль. Разве у вас так 
же? Вот именно. На городских заправках 
кВт стоит 16 рублей, а дома (у нас част-
ный дом) я заправляюсь по обычному 
бытовому тарифу – 5 рублей 60 копеек. 
Полная заправка обходится примерно 
в 300 рублей, заряжается на максимум 

за 40 минут. Обычная розетка, обычный 
провод – 220, даже не 380 В. В общем, 
одни плюсы: динамика выше, а содер-
жание, техобслуживание, налоги – ниже. 
Конечно, я не посоветую вам переходить 
на электромобиль, если вы будете ску-
чать по выхлопным газам, по ежегодной 
замене масла. Почему люди так неохотно 
выбирают электрички? Хотя и с лошадей 
на автомобили тоже не сразу пересели. 
Так что всё еще впереди, люди оценят».

Ставлю на зарядку,  
как мобильный телефон

У ивановца Алексея Новикова дав-
но была мечта – купить электромобиль 
«Тесла». Недавно она осуществилась. «Я 
не говорю о красоте – всё это любители 
оценят. Главное – удобство, технологич-
ность, управляемость и экономичность 
этой машины. У меня есть критерий, по 
которому я могу сравнить ее с предыду-
щей, бензиновой. Объем двигателя в ней 
был два литра, и на 20 тысяч километров 
я тратил в год около 300 тысяч рублей, 
сейчас – 80 тысяч. Одной зарядки летом 
вполне хватает доехать до Москвы и даль-
ше – примерно на 450 километров. Зимой, 
конечно, меньше – на 300 километров. 
Кстати, в прошлом году мне пришлось 
испытать свою «Теслу» в русские морозы: 
попал я в минус 30, машина справилась 
прекрасно. Чтобы неожиданно не встать 
на дороге, не остаться без зарядки, я 

всегда планирую маршрут. Стараюсь не 
менять его, если не уверен, что по пути 
у меня не будет электрозаправка или 
лишних полчаса на зарядку. Я ни разу не 
сталкивался с ситуацией, чтобы все ро-
зетки были заняты. И все-таки стараюсь 
заряжаться дома. Живу в квартире. Подал 
заявку в управляющую компанию, и мне 
установили дополнительный электро-
щиток прямо около подъезда. Подклю-
чаюсь к нему на ночь (и то не каждую): 
ставлю машину заряжаться, как обычный 
телефон. Соседи относятся с пониманием, 
место около моей розетки не занимают. А 
вообще, электромобиль дисциплинирует».

«Отрастил свою батарейку»
Артём Воскресенский – ветеринар, и 

в силу профессии ему приходится часто 
ездить по вызовам – порядка ста киломе-
тров в день. Шесть лет назад он пересел 
на электромобиль и ни разу не пожалел. 
Потом, конечно, менял одного «железного 
коня» на другого, но каждый раз выбирал 
непременно с электродвигателем. 

«Есть такая детская песенка: «Я ма-
шина би-би-зи, метр еду, два вези», –  
смеется Артём. – Вот поначалу все 
знакомые и друзья так меня и дразнили: 
далеко ли ты вообще уедешь на своем 
электромобиле? На первой машине я мог 
проезжать 200 километров на одной за-
рядке, а сейчас уже – 550. И мы с семьей 
даже ездили в Европу, путешествие 

было выгодным и очень комфортным. 
Конечно, условия эксплуатации разные: 
зимой меньше, зато сел и поехал – греть 
движок не надо. Программу термоста-
тирования устанавливаешь так, чтобы 
хватало температуры еще и салон обо-
гревать, а летом умная система следит, 
чтобы не было перегрева. И всё зависит 
от емкости батареи: чем она больше, тем 
лучше. Я с годами «отращивал батарей-
ку», но всем рекомендую заряжаться по 
мере необходимости, чтобы продлить 
срок службы. Правда, дома не заря-
жаюсь, своей розетки у меня нет, пока 
«электробомж», поэтому всегда прихо-
дится думать, где и как заправиться. Был 
случай, когда я приехал к маме в дерев-
ню с расчетом, что там заряжу машину, 
а сеть у нее не выдержала, и я остался на 
нуле. Вышел, точнее выехал из положе-
ния так: нашел доброго дальнобойщика, 
который согласился меня тащить на 
тросе несколько километров. Мало кто 
знает, что в этот момент на холостом 
ходу электромобиль заряжается. На-
верняка к этому прибегал знаменитый 
блогер Александр Подойницкий, активно 
пропагандирующий электромобиль и 
проехавший на нем из Владивостока в 
Сочи. Можно представить, с какими при-
ключениями ему пришлось столкнуться 
(в интернете есть подробности). Зато 
он показал всем преимущества «элек-
тричек», в том числе и их выгоду. Я уж 
точно ее заметил: в целом эксплуатация 
электромобиля у меня выходит в пять 
раз дешевле бензинового»  

«ЭЛЕКТРИЧК А» – 
это еще и автомобиль

Как в Иванове заправляют электрокар?

текст: Ольга Хрисанова 

Еще лет десять назад они были редкостью и решивших их приобрести почитали за экспериментаторов.  
Сейчас же машина на электрическом ходу уже не экзотика. В Иванове их зарегистрировано свыше трехсот

ТОЧКИ ЗАРЯДКИ 
ЭЛЕКТРОМОБИЛЕЙ В ИВАНОВЕ:

ул. Бубнова, 44 (парковка у 
гостиницы «Русский Манчестер»)

ул. 10 Августа, 29 (парковка у KFC)

ул. 8 Марта, 32, 2-й этаж (внутренняя 
парковка «Серебряного города»)

Прошлым летом правительство приняло концепцию по развитию 
производства и использования электрического автомобильного транспорта. 
Она предусматривает появление к 2030 году в нашей стране 72 тысяч 
зарядных станций (в том числе не менее 28 тысяч быстрых). В 2023 году 
запланировано субсидирование 872 ЭЗС в 40 субъектах.
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текст: Николай Голубев 

Некоторые творения мастера стали частью город-
ского ландшафта. Грибов – автор витража для 
ивановского Дворца текстильщиков, мозаики на 

здании института усовершенствования учителей. В соав-
торстве с Марком Малютиным он делал эскизы для мону-
ментальных панно из смальты на привокзальной площади, 
для стеклянного фасада кинотеатра «Современник».

В советское время Грибов был успешен и востребо-
ван. Его работы закупали не только местные музеи, но и 
иногородние. Сегодня мы решили показать малоизвест-
ные произведения – созданные когда-то в Иванове, но 
хранящиеся сейчас за его пределами. 

Интересно, что порой художник делал и продавал 
самоповторы. Например, в двух экземплярах отри-
сованы некоторые вещи из серии «Морская пехота»: 
композиционные решения идентичны, но цветовые 
отличаются. Так, запоминающаяся работа «Весна. Сани-
тарка» (изображена усталая женщина, снявшая наконец 
тяжелые армейские сапоги после долгого дежурства в 
полевом госпитале) хранится в Ивановском и в Архан-
гельском художественных музеях. Наш вариант написан 
более приглушенно, сдержанно. В одном из интервью 
Грибов сформулировал: «Даже черно-белая графика 
может быть цветной, если автор угадывает тон, умело 
им распоряжается, компонуя лист. Гармония черного 
следом вызывает цвет». 

Иногда вдалеке от Иванова можно найти нетипич-
ного Грибова – в Ангарске есть три работы гуашью по 
сырой бумаге. Возможно, художник считал эти экспе-
рименты не самыми удачными и сослал подальше от 
родного города.

Знал Грибов и свои сильные стороны – понимал, 
какие картины будут востребованы и куплены. Наибо-
лее часто в иногородних музеях можно увидеть дет-
скую серию – какую-нибудь занятную сценку на катке 
или на лыжах. Художник эксплуатировал отработан-
ный и эффектный прием – на контрасте показывалась 
холодная монохромность льда-снега и яркая цветная 
одежда героев; у малышей – умильные лица, у под-
ростков – позерские.

Согласно Государственному музейному каталогу, 
произведения Евгения Грибова хранятся в десятках 
музеях страны: городских, областных, республикан-
ских. А еще к каждому празднику он собственноручно 
рисовал открытки для своих знакомых – и это тоже 
маленькие шедевры: со своей композицией, идеей, 
цветовым решением. Было бы интересно когда-нибудь 
увидеть большую монографическую выставку Евге-
ния Грибова, демонстрирующую его произведения из 
самых разных собраний 

ИЗ ИНОГОРОДНИХ МУЗЕЕВ
Выставка на газетной полосе: к 95-летию Евгения Грибова

Исполняется 95 лет со дня рождения народного художника России Евгения 
Алексеевича Грибова (1928–2008). Он коренной ивановец: окончил школу № 27, 
затем художественное училище. Здесь он жил и работал

Евгений Грибов проявил себя как многосторонний художник. 
Он занимался книжной иллюстрацией (с его рисунками 
вышло более 60 книг), оформлял спектакли для ивановского 
молодежного театра, брался за станковую живопись.  
Но, конечно, сердцевина его творчества – графика.  
Тематика разнообразна: революция, война, спорт, детство. 

     «В ногах запутался», 1957. Уголь, гуашь, пастель, акварель. Нижегородский гос. худ. музей.

     «К весне. Акварель», вторая половина ХХ века. Акварель, пастель. 
       Оренбургский обл. музей изобразительных искусств.

     «Конец новогодней елки», 1960-е. Бумага, гуашь. Городской музей Ангары.      «Девочки-пижонки. Лыжницы», 1950–1960-е. Пастель, уголь, акварель. 
     Тверская обл. картинная галерея.

     «Ну погоди!» (из серии «Дети – всегда дети»), 1977. Акварель, пастель. 
      Омский обл. музей изобразительных искусств им. Врубеля.

     «Письмо родным» (из серии «Морская пехота»), 1970-е. Акварель, пастель. 
     Музейное объединение «Художественная культура Русского Севера» (Архангельск)

    «Похолодало», 1977. Акварель, пастель. Брянский обл. художественный МВЦ.


